

EL TEMA DE LAS NACIONALIDADES, OBSTACULO EN EL PROCESO UNITARIO DE LA OPOSICION

Coordinación Democrática dedicó cuatro horas al estudio de las aspiraciones autonómicas de cara a la reunión de Valencia

Madrid. (De nuestra Sección Política.) Cerca de cuatro horas dedicó Coordinación Democrática a la discusión del tema de las nacionalidades en su reunión de ayer, preparatoria del encuentro con las plataformas unitarias y en la que también se eligió a Simón Sánchez Montero y Antonio García Trevijano como representantes de Coordinación en el encuentro.

Las nacionalidades ya se habían revelado como un importante problema en la pasada «cumbre» de la oposición, en la que hubo que aplazar la resolución para llegar, en un primer paso, a la constitución de una Comisión de enlace. Sin embargo, ahora vuelve a hacer acto de presencia el tema que, a pesar de la coincidencia de los diversos grupos en el objetivo final de la conquista de la democracia plena, puede obstaculizar los intentos unitarios. La importancia del problema viene dada por la concepción de los organismos políticos de las regiones y nacionalidades que no consideran posible la democracia sin autonomía.

En el curso de la reunión de ayer estaban presentes diversas posturas, desde el centralismo al federalismo, pasando por la intermedia de reconocimiento del principio de la autonomía. Sin embargo, a medida que transcurría la reunión, las posturas fueron radicalizándose hasta llegar a una simple oposición centralismo-federalismo. Al final las soluciones adoptadas no satisficieron plenamente a los organismos regionales integrados en Coordinación Democrática.

Dentro de la discusión, otro de los puntos tomados en consideración fue el de la relación de fuerzas, el saber hasta qué punto son importantes y representativos los distintos grupos autonomistas.

ARTICULACION DE LAS PLATAFORMAS.—Una vez resuelta la cuestión de las aspiraciones autonómicas deberá resolverse la articulación de estos grupos con Coordinación Democrática. La fórmula estará condicionada por la solución que previamente se dé a las nacionalidades y puede ir desde la integración total hasta la adopción de una estructura federativa de partidos.

A pesar de las dificultades que plantea la reunión de Valencia, en fuertés de oposición se considera que el encuentro puede representar un paso más en el proceso de unidad de la oposición, aunque no se cree probable la superación de la Comisión de Enlace inicial.

La reunión de Coordinación Democrática se inició a las seis y media de la tarde de ayer —finalizó a las doce de la noche— en el despacho de Mariano Zufia, del Partido Carlista, con asistencia de Enrique Múgica (P. S. O. E.), Antonio García Trevijano (Independientes), Javier Alvarez Dorronsoro (M. C.), Manuel Guedán (R. R. T.), Manuel Zaguirre (U. S. O.), Mancho (U. G. T.), Nicolás Sartorius y José Alonso (C. C. O. O.), Eurico de la Peña (U. S. D. E.), Donato Fuego (P. S. P.), Simón Sánchez Montero (P. C. E.), Jaime Cortezo (Izquierda Democrática), Eugenio Triana (Coordinación Democrática Madrid y P. C. E.), Mariano Zufia (Partido Carlista), y representantes del Partido del Trabajo y de la Federación de Partidos Socialistas.

REUNION CON PARLAMENTARIOS
En la mañana de ayer miembros de Coordinación Democrática se reunieron en el hotel Palace con parlamentarios europeos que asisten a las reuniones de la Unión Interparlamentaria.

A la reunión, que se había preparado como una especie de contraacto oficial, asistieron sólo seis miembros de la repre-

sentación italiana, con los que se mantuvo un cambio de impresiones sobre la situación política española.

Los miembros de la Delegación italiana, que no acudieron al acto oficial en el Palacio de las Cortes, han difundido un comunicado en el que justifican su postura en la falta de participación y representatividad de las actuales Cortes Españolas y resaltan que su postura no fue motivada por la presencia de altas personalidades del Gobierno y del Estado.

Indican finalmente su deseo de que las reuniones de la Unión Interparlamentaria constituyan una nueva oportunidad para fomentar la unión de los pueblos y el progreso de la democracia en el Estado español y a su integración en la convivencia democrática de los pueblos.—Roberto VELAZQUEZ.

EL P. S. O. E. REPLICA A GARCIA-TREVIJANO

La Secretaría de Información y Prensa del Partido Socialista Obrero Español nos remite el siguiente comunicado:

Ante la publicación en el diario ABC (21 de septiembre de 1976) de la frase atribuida al señor García Trevijano:

«Antonio García Trevijano... reconoció ayer la honda crisis de Coordinación Democrática. Expresó en concreto su indignación ante lo que califica de «doble juego» de tres partidos determinados: Izquierda Democrática, el P. S. P. y el P. S. O. E. «Es urgente que pongan su conducta de acuerdo con su conciencia o su conciencia de acuerdo con su conducta», dijo textualmente.

Y posteriormente admitida por el señor García Trevijano en su puntualización incluida en el mismo periódico (22 de septiembre de 1976):

«Don Antonio García Trevijano, miembro de Coordinación Democrática, cuya opinión sobre la crisis del organismo unitario se recogía ayer en estas mismas páginas, desea puntualizar que si bien el espíritu de sus declaraciones fue correctamente interpretado, él no pronunció la expresión de «doble juego» a la hora de juzgar la actitud del P. S. O. E., P. S. P. e Izquierda Democrática. Dice que utilizó, en cambio, la ya aparecida en un editorial de la Prensa matutina «No se puede pretender estar a las «duras» en Coordinación y a las «maduras» de forma individual.»

La Secretaría de Información y Prensa del P. S. O. E. quiere precisar:

- 1 Que la apreciación del señor García Trevijano es una difamación calumniosa de los partidos I. D., P. S. P. y P. S. O. E., a juicio del P. S. O. E.
- 2 Que el P. S. O. E. no reconoce calificación moral ni política al señor García Trevijano para emitir la citada apreciación.
- 3 Que las citadas declaraciones hacen pensar que posiblemente sea el señor García Trevijano quien tenga que sintonizar su conducta con su conciencia.
- 4 Que la indignación del señor García Trevijano puede estar conectada con lo que él pretende reconocer «crisis en Coordinación Democrática» en relación con las exigencias que en Coordinación Democrática puedan plantearse sobre la actuación política de alguna persona de las que la forman.

LOS GRUPOS DE IGNACIO CAMUÑAS Y TRIAS FARGAS FORMAN LA COALICION SOCIAL-LIBERAL

Se ha fundado la Coalición Social Liberal en base a las reuniones mantenidas por el Partido Demócrata Popular (Ignacio Camuñas) y la Esquerra Democrática de Cataluña (Trias Fargas), señalando unos objetivos de interés común para ambas organizaciones, según ha manifestado a Cifra un portavoz de la misma.

El principal objetivo de esta coalición es la consecución de un auténtico cambio democrático en España, extendido al terreno económico y social, dimensión que caracteriza su concepto de liberalismo social.

Por otra parte, y como consecuencia de esta unión, ambos partidos reconocen la personalidad de Cataluña y de su derecho inalienable al establecimiento de su autonomía política, económica y social, así como las aspiraciones autonómicas de aquellos pueblos y regiones de España que voluntariamente lo manifiesten.

PISOS

2 ó 3 dormitorios

MAGNIFICA INVERSION

La amplia gama de comodidades previstas va desde el gran número de armarios de cada piso hasta el total de 8 ascensores del edificio.

Edificio Montecruz

BARRIO DE SALAMANCA
C/ Don Ramón de la Cruz, 88

Precio total desde 3.490.000 pesetas, con entrega de 1.047.000 pesetas hasta llaves y resto hasta 10 años.

...Y PLAZAS DE GARAJE CON ASCENSOR DIRECTO



ESPACIO

VENTAS EN EL MISMO EDIFICIO O EN:
C/ RECOLETOS, 19. MADRID.
TELEFONOS 2762522/24.

Licencia municipal del 9-V-75 (casco urbano). Garantía. ley 57/68. Cía. E. Crédito y Caución. Cuenta especial 477-4 de Caja Ahorros Municipal Bilbao.